
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL 
 

Fecha:  8 de junio de 2022 
 

Horario de: 9:00 a 11.20 horas. 
 
MINUTA 57 

 
 
 

 
 

Presidente del H. Consejo Técnico 
Dr. Germán Enrique Fajardo Dolci 
 
Consejeros Propietarios 
 
Fisiología Dr. en C. Alvarado Álvarez, Ramón 
SECISS (séptimo semestre) Méd. Esp. Arrecillas Zamora, Myrna Doris 
Historia y Filosofía de la Medicina Dra. en Antrop. Arganis Juárez, Elia Nora 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Aviña Valencia, Jorge Arturo 

Técnico Académico M. en C. Basilio Hernández, David Humberto 
Farmacología Dra. en C.  Barrera Oviedo, Diana 
Psiquiatría y Salud Mental Esp. en Psiq. Becerra Pino, Margarita Concepción 
Salud Pública Dr. en Filos. Cabrera Contreras, Roberto 
Cirugía Méd. Cir. Carrasco Ruíz, José Alejandro 
Microbiología y Parasitología Dra. en C. Castillo Rodal, Antonia Isabel 
Psiquiatría y Salud Mental  Méd. Cir. Cerda de la O, Beatriz 
SECISS (Internado Médico) Méd. Esp. De Anda Aguilar, Leticia 
Embriología y Genética Dr. en C. De Ita Ley, Marlon 
Alumno   Flores Buenrostro, Yamil Lorenzo 
Informática Biomédica Dr. en Psic. Flores Hernández, Fernando 
SECISS (quinto semestre) Méd. Esp. Flores Piña, Julio Antonio 
SECISS (Internado Médico) Méd. Esp. Flores Rivera, Graciela 
Biología Celular y Tisular Dra. en C. González Villalva, Adriana Elizabeth 
SECISS (noveno semestre) Méd. Esp. Hernández Hernández, Lizbeth 
SECISS (octavo semestre) Méd. Esp. Hernández Vivar, Luis Edmundo 
Farmacología Dr. en C. Jiménez Orozco, Fausto Alejandro 
Bioquímica Dr. en C. Lascurain Ledesma, Ricardo 
Licenciatura en Ciencia Forense Dra. en Ling. López Escobedo, Fernanda 
Historia y Filosofía de la Medicina Dra. en C. Morales Cosme, Alba Dolores 
Salud Pública Méd. Cir. Morán Álvarez, Isabel Cristina 
Integración de Ciencias Médicas Méd. Cir. Oropeza Martínez, Martha Patricia 
Cirugía Méd. Cir. Rodríguez Varela, Gregoria Fermina 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Rodríguez Weber, Miguel Ángel 

Integración de Ciencias Médicas Méd. Esp. Ruíz Álvarez, Jesús Refugio 
Anatomía M. en Educ. Méd. Soto Paulino, Antonio 
Bioquímica M. en C.  Vázquez Meza, Héctor 
Unidades de Investigación, Mixtas de Servicio y 
CIPPS 

Dra. en C. Ximénez García, Cecilia Teresa 
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Consejeros Suplentes 
 

Embriología y Genética M. en C. Arteaga Vázquez, Jazmín 
Biología Celular y Tisular M. en C. Bizarro Nevares, Martha Patricia  
SECISS (sexto semestre) Méd. Esp. Caldiño Mérida, Margot 
Microbiología y Parasitología M. en C. Candil Ruiz, Aurora Elvira 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Castañón González, Jorge Alberto 

Salud Pública Dra. en C. Cruz Licea, Verónica 
Integración de Ciencias Médicas Méd. Cir. García Gómez, Angélica 
Licenciatura en Fisioterapia Dra. en C. García Roca, María Inés del Pilar 
Informática Biomédica Dra. en Pedag. Gatica Lara, Florina 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Medicina Familiar) 

Méd. Esp. González Salinas, Consuelo 

Unidades de Investigación, Mixtas de 
Servicio y CIPPS 

Dra. en C. Gutiérrez Reyes, Esperanza Gabriela 

SECISS (octava semestre) Méd. Esp. Marroquín Yáñez, María de Lourdes 
Alumna  Reyes Vázquez, Roxana Romina 
Farmacología M. en C. Rojas Ramírez, José Antonio 
Historia y Filosofía de la Medicina Dra. en C. Ramos Rocha, Maryblanca 
Historia y Filosofía de la Medicina Cir. Dent. Sanfilippo y Borrás, José Manuel  
Alumno  Solano Sanguines, Abel Emiliano 
Licenciatura en Ciencia Forense Dr. en Filos. Suzuri Hernández, Luis Jiro 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Zavala García, Carmen 

Anatomía  M. en Enseñanza Zúñiga Sánchez, Rosa María 
 
Invitados Permanentes 
 
Consejera Universitaria Profesora 
 
      Dra. en Educ.  Aburto Arciniega, Mónica Beatriz 
 
Consejera Universitaria Técnico Académica 
 
      Dra. en C.  Duarte Escalante, Esperanza 
 
Consejero Universitario Alumno 
 
        Morán Peraza, Juan Pablo 
 
Consejeras de Área Profesoras 
 
      Dra. en C. Velázquez López, María Isabel 
      Dra. en C.  Jiménez Martínez, María del Carmen 
 
Invitados Permanentes Alumnos 
 
Licenciatura de Médico Cirujano    Barragán los Santos, Javier 
Licenciatura en Neurociencias    Encinas Rodríguez, Norberto  
Licenciatura en Fisioterapia    Fernández Salas, Ariadna Verónica 
Licenciatura en Neurociencias    Fernández Sánchez, Ximena 
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Licenciatura en Fisioterapia    Jiménez González, Noemi Elyan 
Licenciatura de Médico Cirujano    Reséndiz Guerrero, Valeria Elitania 
Licenciatura de Médico Cirujano    Villarreal Azamar, María Fernanda 
Licenciatura de Médico Cirujano    Zumaya Flores, Aida Montserrat 
 
 
Personal de la Facultad 
 
Dra. Irene Durante Montiel, Secretaria General. 
Lic. Yasmín Aguilar Martínez, Secretaria Jurídica y de Control Administrativo. 
 
 
Personal de la Secretaría del Consejo Técnico 
 
Dr. Arturo Espinosa Velasco, Secretario del Consejo Técnico. 
 
 
Documentos distribuidos: 
 
 

- Citatorio 
- Minuta Ordinaria virtual 56 
- Constancia de la Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
- Constancia de la Comisión de Trabajo Académico 
- Constancia de la Comisión Mérito Universitario 
- Cuatro semblanzas  
- Cuatro fundamentaciones académicas 
- Asuntos Generales 

 
Orden del día 

 
1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum 
2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria 56 
3. Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
4. Comisión de Trabajo Académico 
5. Comisión de Mérito Universitario 
6. Presentación de “Asignaturas optativas en modalidad presencial y a distancia” 
7. Asuntos Generales 

 
1. Declaratoria de quórum y bienvenida. 

 
El Presidente del Consejo, inició la sesión ordinaria en esta ocasión de manera virtual a las 9:00 horas, 
en la plataforma ZOOM, ya que por compromisos adquiridos con antelación en el Auditorio “Raoul 
Fournier Villada”, no se pudo realizar de forma híbrida. 
 
 

2.- Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria Virtual 56. 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 22 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN, 
LA MINUTA ORDINARIA VIRTUAL 56. 
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3.- COMISIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS 
 

La Comisión de Asuntos Académico-Administrativos estuvo integrada por los Consejeros Profesores Héctor 
Vázquez Meza, Verónica Cruz Licea, Adriana Elizabeth González Villalva, Angélica García Gómez y 
Fernando Flores Hernández, quienes se reunieron de manera virtual el 31 de mayo de 2022 de 10:00 a 
10:46 horas. 
 
ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS  
REUNIÓN DEL 31 DE MAYO DE 2022                                    CAAA 

 
El Presidente del Consejo solicitó al Consejero Profesor Héctor Vázquez Meza comentara sobre los trabajos 
realizados, quien informó que la Comisión evaluó:  
 
INGRESO DEL PERSONAL ACADÉMICO 
CONTRATO POR OBRA DETERMINADA 
 
LICENCIATURA EN CIENCIA FORENSE  
 
LCF 1 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE 
MTRA. EN INV. CRIMINAL EN C. FORENSES CHANTAL CELESTE LOYZANCE VALDÉS  
Contrato No. 9  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de continuar colaborando en el área de Antropología en proyectos 
relacionados con identificación humana y afines. Asimismo, colaborará en el área de 
Derecho en un proyecto de investigación, entre otras actividades. (Responsable: Dra. en 
D. Zoraida García Castillo).  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
 
 
LCF 2 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRO. EN ANTROP. MIRSHA EMMANUEL QUINTO SÁNCHEZ  
Contrato No. 7  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de agosto de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir la asignatura de “Antropología Forense”, las asignaturas optativas 
“Métodos Avanzados de Identificación” y “Arqueología Forense”. Asimismo, continuará 
colaborando en un proyecto. Además, colaborará en la publicación de un artículo en revista 
indexada, entre otras actividades. (Responsable: Dra. en C. María Elena Bravo Gómez). 
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
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LCF 3  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN LINGÜÍSTICA FERNANDA LÓPEZ ESCOBEDO  
Contrato No. 5 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de agosto de 2022 
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR TITULAR “A” TC  
Con el objeto de impartir las asignaturas “Acústica Forense” al grupo 0002 con 2 horas, 
“Estadística Forense I” al grupo 2201 y “Estadística Forense II” al grupo 2501 con 2.5 horas 
cada uno, asimismo, continuará con el desarrollo de proyecto de investigación. También, 
participará en la revisión del plan de estudios del posgrado en Lingüística Aplicada de la 
UNAM, entre otras actividades.  
DECISIÓN: APROBAR  
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
 
 
DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO 
 
DEP 4  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. ANTROPOLOGÍCAS MARÍA ALEJANDRA SÁNCHEZ GUZMÁN 
Contrato No. 1 
Duración: 1 año 
Fecha de contratación sujeta a suficiencia presupuestal 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “B” TC  
Con el objeto de colaborar en una línea de investigación, asimismo, colaborará en el 
desarrollo de proyectos de investigación. También participará en los procesos de 
investigación, divulgación y difusión de la investigación científica, entre otras actividades. 
(Responsable: Esp. en Neurología Teresita Corona Vázquez) 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN 
UNIDAD DE RADIOFARMACIA/CICLOTRÓN  
 
DI/URFC  5 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
FÍS. ARMANDO FLORES MORENO  
Contrato No. 21  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de colaborar en las tareas asociadas al Ciclotrón, a los Laboratorios de 
Radiofarmacia y Medicina Nuclear y las Licencias de Transferencia a Terceros y de 
Investigación. Asimismo, realizará actividades académicas, entre otras actividades. 
(Responsable: Dr. en Fil. Miguel Ángel Ávila Rodríguez).  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
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SECRETARÍA DE ENSEÑANZA CLÍNICA, INTERNADO MÉDICO Y SERVICIO SOCIAL  
 
SECISS 6 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MÉD. CIR. MA. TERESA RAMÍREZ GRYCUK 
Contrato No. 23 
Duración: 1 año 
A partir del 1 de junio de 2022 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de continuar con proyectos. Además, se encargará de recibir y conformar los 
expedientes de los alumnos interesados a realizar el Servicio Social en la modalidad de 
Investigación, entre otras actividades. (Responsable: Esp. en Pediatría Méd. Ana Elena 
Limón Rojas).  
DECISIÓN: APROBAR  
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
 
 
DEPARTAMENTO DE ANATOMÍA 
 
DA 7 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. LAURA MATILDE UBALDO REYES  
Contrato No. 3, contratación extraordinaria SIJA  
Duración: 6 meses  
A partir del 1 de agosto de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir la asignatura de “Anatomía” a los grupos 1124 con 6 horas y al 
grupo 1147 con 3 horas. Además, colaborará en la dirección de una tesis de doctorado, 
asimismo, continuará colaborando en un proyecto de investigación, entre otras actividades. 
(Responsable: Dr. en C. Alberto Manuel Ángeles Castellanos).  
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DEPARTAMENTO DE BIOQUÍMICA  
 
DBi  8 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. ERIKA GÓMEZ CHANG  
Contrato No. 7  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de continuar colaborando en una línea de investigación. Asimismo, 
continuará desarrollando funciones generales que se requieren para el laboratorio, entre 
otras actividades. (Responsable: Dra. en Inv. Bioméd. Básica Irma Romero Álvarez).  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
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DEPARTAMENTO DE FARMACOLOGÍA  
 
DFa  9 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRA: EN C. BIOLÓG. (BIOL. EXP.) YADIRA LIBERTAD HERNÁNDEZ RUEDA  
Contrato No. 7  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2022  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de continuar colaborando en un proyecto, entre otras actividades. 
(Responsable: Dr. en C. Omar Francisco Carrasco Ortega).  
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
 
 
DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA BIOMÉDICA  
 
DIB  10 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
M. EN C. SOCIOMÉDICAS ORLANDO CERÓN SOLÍS   
Contrato No. 4 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de mayo de 2022 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “B” TC  
Con el objeto de apoyar en la realización de protocolos de investigación. También 
colaborará en la elaboración de reactivos y la aplicación de exámenes departamentales, 
entre otras actividades. (Responsable: Mtro. en Com. y Tec. Educativas Alejandro Alayola 
Sansores) 
DECISIÓN: APROBAR  
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
 
 
DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
 
DSP  11 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRA. EN C. ANA ROSA MORENO SÁNCHEZ   
Contrato No. 17 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de junio de 2022 
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC 
Con el objeto de impartir las asignaturas “Salud y Medio Ambiente” a los grupos 8101 y 
8201 con 2 horas cada uno, “Salud Pública y Comunidad” al grupo 1127 con 3 horas y 
“Ambiente, Trabajo y Salud” al grupo 4756 con 2 horas, asimismo, participará en proyectos 
de investigación, entre otras actividades. [Responsable: M. en C. Socioméd. (Epid.) 
Guadalupe Silvia García de la Torre]. 
DECISIÓN: APROBAR  
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 

Abierto. 
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DSP  12  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRO. EN C. SOCIALES DANIEL OMAR MATA LUGO 
Contrato No. 1, SIJA 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de junio de 2022 
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de colaborar en la búsqueda y análisis descriptivo de datos demográficos en 
un estado de la República Mexicana. Asimismo, participará en la realización de actividades 
en la línea de trabajo del proyecto de investigación, entre otras actividades. (Responsable: 
Dra. en C. Biológicas Ma. Guadalupe Eugenia Alvear Galindo). 
DECISIÓN: APROBAR  

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 25 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN, 

12 CONTRATOS POR OBRA DETERMINADA. 
 
INGRESO DE PROFESORES DE ASIGNATURA INTERINOS 
 
DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO 
SUBDIVISIÓN DE ESPECIALIZACIONES MÉDICAS 
 
Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga", SS 
 
DEP/SEM 1  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. CIR. ONCOLÓGICA ADULTOS CARLOS ALBERTO LARA GUTIÉRREZ 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en CIRUGÍA ONCOLÓGICA 
ADULTOS (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Regional de Alta Especialidad del Niño "Dr. Rodolfo Nieto Padrón" Villahermosa, Tab. SS  
 
DEP/SEM  2  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN PEDIATRÍA PABLO VALLADARES SÁNCHEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEUROLOGÍA PEDIÁTRICA 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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UMAE Hospital de Especialidades "Dr. Bernardo Sepúlveda Gutiérrez" del CMN “Siglo XXI”, IMSS  
 
DEP/SEM 3  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN ANESTESIOLOGÍA DULCE MARÍA RASCÓN MARTÍNEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en ANESTESIOLOGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
Hospital General de Urgencias “Xoco”, SSDF 
 
DEP/SEM 4  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN ANESTESIOLOGÍA JESÚS MACÍAS PÉREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en ANESTESIOLOGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
Hospital Regional “Lic. Adolfo López Mateos”, ISSSTE 
 
DEP/SEM 5  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN CIRUGÍA GENERAL JOSÉ GUADALUPE SEVILLA FLORES  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en CIRUGÍA GENERAL (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

 
Hospital Central Sur de Alta Especialidad, PEMEX  
 
DEP/SEM 6  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. RADIOLOGÍA E IMAGEN NADIA RUTH CRUZ CRUZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en IMAGENOLOGÍA DIAGNÓSTICA 
Y TERAPÉUTICA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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SECRETARÍA DE ENSEÑANZA CLÍNICA, INTERNADO MÉDICO Y SERVICIO SOCIAL 
 
Hospital General "Dr. Fernando Quiróz Gutiérrez", Valle de Chalco Solidaridad, ISEM  
 
SECISS 7 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MEDICINA INTERNA ANTONIO VICTORINO VÁZQUEZ RAMÍREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de ENDOCRINOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General de Zona 1-A “Dr. Rodolfo Antonio de Mucha Macías”, IMSS  
 
SECISS  8 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
M. EN C. GLENDA LISSETTE JUÁREZ CABALLERO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 6 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTERNADO MÉDICO DE PREGRADO 
(Pediatría). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

 
Asociación para evitar la ceguera en México, IAP  
 
SECISS  9 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. OFTALMOLOGÍA CAROLINA FERNANDA PRADO LARREA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2.5 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de OFTALMOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
Hospital de la Mujer, SS 
 
SECISS  10 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA MELINA SOLÓRZANO AGUILAR  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA. 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital General Regional No. 1, "Dr. Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro", IMSS 
 
SECIM SS 11 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN URG. MÉDICO QUIRÚRGICAS AUSENCIO HÉCTOR ROMERO PÉREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 6 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTERNADO MÉDICO DE PREGRADO 
(Urgencias Médico Quirúrgicas). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE ANATOMÍA 
 
DA 12 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO  

M. EN EDUC CON APLICACIÓN EN NUEVAS TECNOLOGÍAS BEATRIZ GEORGINA 
MONTEMAYOR FLORES 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 6 
Duración: 2 meses  
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de ANATOMÍA. 
DECISIÓN: APROBAR  

 
DEPARTAMENTO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL 
 
Hospital General de Urgencias “Balbuena”, SSDF 
 
DPySM  13 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. PSIQUIATRÍA EDGARDO HAMID VEGA RAMÍREZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 2 
Duración: 2 meses 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de impartir la asignatura de MEDICINA PSICOLÓGICA Y COMUNICACIÓN. 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 24 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN, 
13 INGRESOS DE PROFESOR DE ASIGNATURA. 
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INGRESO DE AYUDANTES DE PROFESOR 
 
DEPARTAMENTO DE CIRUGÍA 
 
DC 1 INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 

OPINIÓN FAVORABLE 
C. ANDREI IVÁN RESÉNDIZ STANFORD 
AYUDANTE DE PROFESOR DE ASIGNATURA “A” 
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 16 de junio de 2022 
Con el objeto de apoyar la impartición de la asignatura de INTRODUCCIÓN A LA CIRUGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 28 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 
ABSTENCIONES, UN INGRESO DE AYUDANTE DE PROFESOR 

 
 
DEFINITIVIDAD Y PROMOCIÓN DEL PERSONAL ACADÉMICO 
CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA PROMOCIÓN 
 
DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO 
SUBDIVISIÓN DE MEDICINA FAMILIAR  
 
DEP/SMF  1 CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA PROMOCIÓN 

DICTAMEN FAVORABLE 
DRA. EN PSICOLOGÍA CLARA IVETTE HERNÁNDEZ VARGAS  
DE: TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC DEFINITIVO 
A: TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “B” TC DEFINITIVO  
ÁREA: DOCENCIA  
A partir del 16 de mayo de 2022 
DECISIÓN: RATIFICAR 

 
DEPARTAMENTO DE BIOQUÍMICA  
 
DBi  2 CONCURSO DE OPOSICIÓN CERRADO PARA PROMOCIÓN  

DICTAMEN FAVORABLE  
DR. EN C. MARTÍN GONZÁLEZ ANDRADE 
DE: PROFESOR TITULAR “A” TC DEFINITIVO  
A: PROFESOR TITULAR “B” TC DEFINITIVO  
ÁREA: BIOMÉDICA 
A partir del 10 de mayo de 2022  
DECISIÓN: RATIFICAR 
 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 28 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 
ABSTENCIONES, DOS CONCURSOS DE OPOSICIÓN CERRADOS PARA 
PROMOCIÓN. 
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LICENCIAS 
LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO 
 
LICENCIATURA EN CIENCIA FORENSE 
 
LCF 1 LICENCIA 

(EXTEMPORÁNEA) 
DR. EN C. CARLOS SALVADOR PEDRAZA LARA 
PROFESOR TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 24 al 26 de mayo de 2022  
Días hábiles: 3 
Con el objeto de asistir al VIII Congreso Mexicano de Ecología, que se llevó a cabo en 
Oaxaca, Oaxaca.   
DECISIÓN: APROBAR 

 
LCF  2 LICENCIA 

DR. EN C. JOSÉ MARIANO GUARDADO ESTRADA 
PROFESOR TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 29 de agosto al 2 de septiembre de 2022  
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir al 29 Congreso de la Sociedad Internacional de Genética Forense, 
que se llevará a cabo en la ciudad de Washington DC, E. U. A.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO  
 
DEP  3 LICENCIA  

DR. EN C. MELCHOR SÁNCHEZ MENDIOLA  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO  
Periodo: 25 de agosto al 2 de septiembre de 2022  
Días hábiles: 7  
Con el objeto de asistir como ponente a la Ottawa Conference Clinical Assessment 2022, 
AMEE 2022, que se llevará a cabo en la ciudad de Lyon, Francia  
DECISIÓN: APROBAR  

 
DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN 
 
DI  4 LICENCIA 

(EXTEMPORÁNEA) 
DR. EN C. RICARDO VALLE RÍOS 
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: 6 y 7 de junio de 2022  
Días hábiles: 2 
Con el objeto de asistir como ponente de una conferencia plenaria en la 8va Jornada de 
Química Clínica-UNCA 2022, que se llevará a cabo en el Auditorio de la Universidad de la 
Cañada, en Teotitlán de Flores Magón, Oaxaca. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DI  5 LICENCIA 

DR. EN C. BIOMÉD. ARTURO AVENDAÑO ESTRADA 
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 4 al 24 de septiembre de 2022  
Días hábiles: 13 
Con el objeto de asistir a una capacitación en el “Medical Imaging Physics and Technology-
Principles of Optimization, Safety, and Education Development for Building Capacity in 
Developing Countries- “, que se llevará a cabo en la ciudad de Trieste, Italia. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE BIOQUÍMICA 
 
DBi  6 LICENCIA 

DR. EN C. EN NEUROFARM. Y TERAPÉUTICA EXP. ERIKA CHAVIRA SUÁREZ 
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “B” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 26 de agosto al 1 de septiembre de 2022  
Días hábiles: 5 
Con el objeto de presentar un cartel en el DOHaD World Congress 2022, que se llevará a 
cabo en la ciudad de Vancouver, Canadá.   
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE INTEGRACIÓN DE CIENCIAS MÉDICAS  
 
DICM  7          LICENCIA  

(EXTEMPORÁNEA) 
M. EN EDUCACIÓN ALFREDO ROBLES RODRÍGUEZ  
TÉCNICO ACADÉMICO TITULAR “A” MT OBRA DETERMINADA  
Periodo: 25 al 28 de mayo de 2022 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de asistir como Congresista al XXXII Congreso Nacional de Medicina Familiar 
Zacatecas 2022, que se llevará a cabo en la ciudad de Zacatecas, Zacatecas.  
DECISIÓN: APROBAR  

 
DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA 
 
DFi  8  LICENCIA 

DRA. EN C. MÉD. DIANA PATRICIA GUÍZAR SÁNCHEZ 
PROFESOR TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 16 al 23 de octubre de 2022  
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir a presentar un cartel a la AACAP/CACAP 2022 Annual Meeting in 
Toronto, que se llevará a cabo en la ciudad de Toronto, Canadá.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 

ABSTENCIONES, 8 LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO 
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SABÁTICOS 
AÑO O SEMESTRE SABÁTICO  
 
DEPARTAMENTO DE FARMACOLOGÍA  
 
DFa  1 AÑO SABÁTICO                (ver final de la página 15) 

DR. EN C. MARCO ANTONIO VELASCO VELÁZQUEZ  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO  
Del 30 de julio de 2022 a 30 de enero de 2024 
Con el objeto de realizar una estancia de investigación en el laboratorio del Dr. Zhiqiang An, 
en el Texas Therapeutics Institute, Texas University, en Houston Texas, E. U. A. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO  
 
DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA  
 
DFi  1 DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO  

DRA. EN C. BIOMÉD. FISIOL. VIRGINIA INCLÁN RUBIO  
PROFESOR TITULAR “A” TC DEFINITIVO  
Difiere su año sabático del 16 de abril de 2022 al 1 de marzo de 2023.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DFi  2 DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO  

DRA. EN C. LIMEI ZHANG JI  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO  
Difiere su año sabático del 1 de diciembre de 2022 al 31 de mayo de 2023.  
DECISIÓN: APROBAR 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 
ABSTENCIONES, UN AÑO SABÁTICO Y DOS DIFERIMIENTOS DE SABÁTICO 

 
 
COMENTARIOS DE LOS ASUNTOS ACADÉMICO ADMINISTRATIVOS                             
 
SABÁTICOS 
DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO  
 
DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA  
 
DFi  1 y 2               (Viene al inicio de la página 15) 
 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área Profesora 
María Isabel Velázquez López, quien preguntó por cuánto tiempo se puede diferir el periodo sabático. 
 
El Consejero Profesor Vázquez Meza dijo que de acuerdo al EPA, podrá diferirse el disfrute del año sabático 
por no más de dos años, y en este caso cumple con los requerimientos. 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área Profesora 
Velázquez López, quien sugirió que se debería poner una nota.  
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4. COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO. 
 
La Comisión de Trabajo Académico estuvo integrada por los Consejeros Profesores Miguel Ángel Rodríguez 
Weber, Maryblanca Ramos Rocha, Aurora Elvira Candil Ruiz, Julio Antonio Flores Piña y Luis Jiro Suzuri 
Hernández, quienes se reunieron de manera virtual el 1 de junio de 2022 de 9:00 a 9:55 horas. 
 
ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
Reunión del 1 de junio de 2022                CTA 
 
El Presidente del Consejo solicitó a la Consejera Profesora Maryblanca Ramos Rocha comentara sobre los 
trabajos realizados, quien presentó una solicitud de suspensión temporal de estudios, misma que después 
de la evaluación correspondiente recomendó aprobar. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y SIN ABSTENCIONES, 

UNA SOLICITUD DE SUSPENSIÓN TEMPORAL DE ESTUDIOS, DE QUINTO AÑO DE 
LA LICENCIATURA DE MÉDICO CIRUJANO DEL CICLO ESCOLAR 2022-0. 

 
Asimismo, la Comisión evaluó 29 expedientes de ingreso y renovación al Programa de Primas al Desempeño 
del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE), mismos que continuarán con su trámite ante la 
Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA)  
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 

ABSTENCIONES, LA VALIDACIÓN DE 29 EXPEDIENTES DE INGRESO Y 
RENOVACIÓN AL PROGRAMA DE PRIMAS AL DESEMPEÑO DEL PERSONAL 
ACADÉMICO DE TIEMPO COMPLETO (PRIDE), PARA SER ENVIADOS A DGAPA. 
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5. COMISIÓN DE MÉRITO UNIVERSITARIO. 
 
La Comisión del Mérito Universitario de la Facultad de Medicina estuvo integrada por los Consejeros 
Profesores Jorge Arturo Aviña Valencia, Fausto Alejandro Jiménez Orozco, Antonio Soto Paulino, Camilo 
Ernesto Villaroel Cortés y Jesús Refugio Ruíz Álvarez, quienes se reunieron de manera virtual el 30 de mayo 
de 2022 de 9:30 a 10:00 horas. 
 
ASUNTOS DE LA COMISIÓN DEL MÉRITO UNIVERSITARIO 
Reunión del 30 de mayo de 2022              CMU 
 
El Presidente del Consejo solicitó al Consejero Profesor Jorge Arturo Aviña Valencia comentara sobre los 
trabajos realizados, quien informó que se recibió una candidatura al Reconocimiento Distinción Universidad 
Nacional para Jóvenes Académicos, así como tres candidaturas al Premio Universidad Nacional 2022; y 
como resultado de la evaluación de las propuestas, así como de la revisión de los currículos, esta Comisión 
consideró que los académicos que se presentan a continuación cumplen cabalmente con los requisitos 
establecidos en las convocatorias correspondientes y apoya ampliamente sus candidaturas, mismas que 
serán enviadas a la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA). 

 
Reconocimiento Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos 

 
CANDIDATA ADSCRIPCIÓN ÁREA 

Dra. Marcela Agudelo Botero 
Centro de Investigación 
en Políticas Población y 

Salud (CIPPS) 

Investigación en 
Ciencias Sociales 

 
Premio Universidad Nacional 

 

CANDIDATOS ADSCRIPCIÓN ÁREA 

Dr. Miguel Ángel Ávila 
Rodríguez 

División de 
Investigación,  

Unidad de 
Radiofarmacia-Ciclotrón 

Innovación Tecnológica y 
Diseño Industrial 

Dr. Felipe Vadillo Ortega Bioquímica Investigación en 
Ciencias Naturales 

Dr. Arturo Edgar Zenteno 
Galindo Bioquímica Investigación en 

Ciencias Naturales 

 
La Comisión del Mérito Universitario presentó estos dictámenes a consideración del H. Consejo Técnico. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 31 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y SIN ABSTENCIONES, 

LAS PROPUESTAS DE LAS CANDIDATURAS AL RECONOCIMIENTO 
DISTINCIÓN UNIVERSIDAD NACIONAL PARA JÓVENES ACADÉMICOS, ASÍ 
COMO AL PREMIO UNIVERSIDAD NACIONAL 2022. 

 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área Profesora 
Velázquez López, quien preguntó por qué se envían varios candidatos si solo es un premio y quién determina 
al ganador.  
 
Con autorización del Pleno, Dr. Arturo Espinosa Velasco Secretario del Consejo Técnico, aclaró que a la 
Facultad le corresponde proponer a los candidatos y quien designa al ganador es la DGAPA con el Comité 
de estas distinciones, agregó que la legislación no limita el número de candidatos. 
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6 PRESENTACIÓN DE “ASIGNATURAS OPTATIVAS EN MODALIDAD PRESENCIAL Y A 
DISTANCIA (MOLIMOD)” 

 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Lilia Macedo de la 
Concha, Coordinadora del Sistema de Universidad Abierta y Educación a Distancia (SUAyED) y a la 
Lic. Lizbeth Valdez Orozco, Jefa del Departamento de Análisis Curricular. 
 
Con autorización del Pleno, la Lic. Lizbeth Valdez Orozco dijo que el propósito de las asignaturas 
optativas, según el Plan de estudios 2010, es promover la homologación de conocimientos previos que 
poseen los estudiantes de diferentes escuelas conforme al perfil de ingreso, fortalecer los conceptos 
necesarios para la comprensión y aprendizaje significativo de las asignaturas obligatorias, proveer los 
contenidos que complementan la formación médica secuencial de los estudiantes y contribuir con la 
inserción y desenvolvimiento personal del estudiante en los nuevos escenarios de aprendizaje a nivel 
licenciatura. 
 
Asimismo presentó, los periodos y semestres en los que se ofertan las asignaturas optativas 
presenciales del 2010 al 2021 por área; según el semestre de impartición, por grupos ofertados y 
estudiantes inscritos durante 2017 al 2022. 
 
Con autorización del pleno la Dra. Lilia Macedo de la Concha, continuó con la aprobación de 
asignaturas optativas en la modalidad a distancia (MOLIMOD), del 2015 a 2022, así como las 
asignaturas por área de conocimiento que se imparten en las fases básica y clínica, por área de 
conocimiento sólo en la fase clínica, por grupos, asesores y estudiantes por año escolar (cursos 
semestrales e intensivos) del 2016 a 2022; cursos semestrales por año escolar en el mismo periodo, 
además de las asignaturas MOLIMOD y los cursos intensivos por año escolar del 2019 al 2022; 
finalmente, presentó el número de inscripciones a optativas, por años escolares de los periodos del 
2019 a 2022; por grupos ofertados, estudiantes inscritos del 2017 al 2022 en ambas modalidades. 
 
El Presidente del Consejo, felicitó a las ponentes por la presentación, quedando claro el crecimiento 
de las asignaturas optativas en modalidad presencial y a distancia desde su inicio; a continuación y 
con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario Alumno Juan Pablo Morán 
Peraza, quien preguntó si hay alumnos de noveno que no han tomado las asignaturas optativas 
obligatorias, y en caso de existir si se cuenta con alguna propuesta, para evitar problemas para ingresar 
al internado.  
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Macedo de la Concha dijo que la solución a ese problema se 
comenzó a trabajar a través de los intensivos, que iniciaron en el 2019 para 1ero. y 2do. año en 
modalidad a distancia, pero a partir de la pandemia se abrieron 3 intensivos por año en ambas 
modalidades para todos los alumnos de primero a noveno, disminuyendo así el número de los alumnos 
con esa dificultad y están por comenzar para el internado; con respecto a la información presentada, 
agregó que la Dra. María de los Ángeles Fernández Altuna, Secretaria de Servicios Escolares, ha sido 
un gran apoyo.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Fernández Altuna, 
quien felicitó a las ponentes por el trabajo puntual presentado; comentó que las optativas son un 
requisito para cubrir los 8 créditos correspondientes, y así poder ingresar al Internado Médico; y con 
las implementaciones realizadas son prácticamente nulos los alumnos que no cumplen con el requisito.   
 
El Presidente del Consejo, dijo que en caso de requerir más información el Consejero Universitario 
Alumno Morán Peraza puede comunicarse con la Secretaria General, para trabajar en el tema.  
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La Consejera Alumna Roxana Romina Reyes Vázquez preguntó con base en qué se otorgan los 
horarios de las asignaturas optativas, y si los Consejeros Alumnos podrían proponer algún tipo de 
algoritmo para dar preferencia a aquellos que aún no tienen ninguna optativa registrada. 
 
El Presidente del Consejo, dijo que de igual manera se comunique con la Dra. Durante Montiel para 
trabajar el punto, además de dar solución a los problemas que se presenten de la mejor manera. 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López, quien preguntó cuáles optativas ya no se están dando por tener un bajo 
número de alumnos inscritos, que le gustaría contar con la presentación para hacer un análisis; ya que 
en 1ero. y 2do. año es donde más se toman optativas según la presentación, por lo que consideró que 
no debería haber optativas en 1er. año debido a la alta carga de trabajo y quienes cubren las optativas 
en esos periodos son repetidores. Agregó también que las materias optativas son para diversificar el 
plan de estudios y consideró que deben ser seleccionadas de acuerdo con las necesidades de los 
alumnos e interactuar más con ellos. 
 
El Presidente del Consejo con autorización de Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnico Académica Esperanza Duarte Escalante, quien agradeció y felicitó a las ponentes por el 
trabajo presentado, además preguntó si ha evaluado cuál es el interés de los alumnos por las optativas.   
 
Con autorización del pleno la Dra. Macedo de la Concha, aclaró respecto a qué optativas se han dado 
de baja, que en la modalidad a distancia todas las optativas tienen demanda y no hay ninguna dada 
de baja, al contario, hay alumnos que tienen cubierto los créditos y están interesados en tomar una 
más, pero se da prioridad aquellos que aún no han tomado sus optativas.  
 
Comentó que no se tiene un estudio acerca de los intereses de los alumnos respecto a las optativas, 
y agregó que tomar en los primeros años las optativas, se debe a que consideran que esto les permitirá 
llevar el área clínica de manera más desahogada, además que los cursos intensivos los favorecen 
para cumplir el requisito; dijo que la Secretaria General, ha insistido en hacer del conocimiento de la 
comunidad estudiantil el propósito de las asignaturas optativas, para complementar y profundizar los 
conocimientos de acuerdo con el plan de estudios; y en general los alumnos, sobre todo los de clínicas, 
mencionan que las optativas son de su interés para enriquecer su formación, no teniendo la intención 
de especializarlos ya que son asignaturas de 34 hrs., pero si dar una visión amplia del tema. 
Finalmente, dijo que se buscarán mecanismos para conocer el interés de los alumnos por las optativas, 
aunque de inicio sea sólo por cubrir el requisito más que por su formación académica.    
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Teresita Corona 
Vázquez Jefa de la División de Estudios de Posgrado, quien felicitó a las ponentes y a todos los 
participantes por el extraordinario trabajo, comentó que la amplia oferta de optativas se encuentra en 
la página de la SUAyED y que se debe de recordar que el médico que ejercerá la Medicina con 
pacientes, debe de tener una formación multidisciplinaria y las optativas les abren un panorama con 
amplia visión, que el tomar estas asignaturas en determinado año es decisión personal de los alumnos.  
 
Con autorización del Pleno, la Lic. Valdez Orozco, dijo que las asignaturas optativas en la modalidad 
presencial que se han dejado de impartir, son cinco y es debido a que los académicos se jubilaron, 
pero se está trabajando con los departamentos en la búsqueda de académicos con el perfil necesario 
para impartirlas, agregó que la mayor demanda por parte de los alumnos se presenta en 1ero. y 2do. 
año, que el Departamento de Análisis Curricular otorga orientación de selección y sugieren las 
optativas, dependiendo de los intereses de los alumnos así como de su evolución en la carrera, además 
de la asesoría de las optativas ofertadas y los mecanismos de inscripción.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Irene Durante Montiel 
Secretaria General, quien comentó que se tiene una propuesta de los alumnos desde hace 7 años, 
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con aproximadamente 30 temas para asignaturas optativas, pero para poder ser impartidas se 
requieren profesores que manejen la temática, por lo que solicitó el apoyo de los Consejeros Técnicos 
para proponer académicos expertos en los temas a impartir en cualquiera de las modalidades. Agregó, 
que las optativas son un mecanismo para flexibilizar el Plan de Estudios, pero son los alumnos quienes 
por derecho deciden cuando las toman y por lo general cumplen con el requisito antes de ingresar a 
clínicas; además que los lineamientos que rigen las optativas deben actualizarse, en caso de que así 
lo requieran, como por ejemplo las clínicas; abriendo la posibilidad de recibir sugerencias para 
continuar trabajando y mejorar en el tema.  
 
La Consejera Profesora Diana Barrera Oviedo comentó que la experiencia de sus alumnas fue buena, 
que recibieron una buena orientación y eligieron las optativas que más les gustaron.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Fernández Altuna, 
quien dijo que se trabaja con los Consejeros Alumnos, comentó de que al inicio de la administración 
del Dr. Fajardo Dolci, las optativas no estaban bien diseñadas y estructuradas, pero con el trabajo 
conjunto entre la Secretaría General, la SUAyED, Servicios Escolares y los Consejeros Alumnos 
vigentes en ese momento se adecuaron, y queda explícito con la presentación ordenada y coherente, 
derivando beneficios como los lineamientos y las políticas; agregó que el acuerdo para que la 
inscripción a las optativas sea con un carácter de arranque parejo y de igualdad, aleatorio tanto en 
ciclos básicos como clínicos, poniendo especial atención a los alumnos de 4to año, ha favorecido que 
no haya incidencias por la falta de créditos de las optativas, y se continua con el monitoreo de los 
alumnos de cuarto año que faltan por cursar las optativas; de igual forma se exhorta a los alumnos que 
ya cursaron las dos optativas no inscribirse a una tercera para dar oportunidad a aquellos que aún no 
las cursan; la respuesta ha sido muy favorable por parte de la comunidad estudiantil, reafirmó que la 
mayor demanda de las optativas es en 1ero. y 2do. año, finalmente, que se tiene la apertura por parte 
de la autoridades para recibir nuevas propuestas.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Alumno Morán Peraza, quien comentó que se comunicarán con las áreas correspondientes para 
presentar propuestas, y como ya se mencionó, aunque la carga académica es grande en los primeros 
años de la carrera, también lo es el interés de los alumnos en cursar las optativas. 
 
El Presidente del Consejo con autorización de Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnico Académica Duarte Escalante, quien sugirió se hago un llamado a los profesores de tiempo 
completo de la Facultad para participar en las materias optativas. 
 
El Presidente del Consejo, consideró importante hacer la invitación a los profesores de tiempo 
completo de la Facultad para participar en este tema. 
 
La Consejera Profesora Aurora Elvira Candil Ruiz, aclaró que cuando los profesores diseñan las 
optativas de acuerdo a su experiencia, presentan los antecedentes que se deben tener, por eso no 
todas las optativas se pueden tomar en 1ero. y 2do. año ya que necesitan bases, por eso en la 
presentación se manejan de primero a noveno.   
 
La Consejera Profesora Ramos Rocha, solicitó a la Dra. Durante Montiel se envíe la lista de temas de 
optativas propuestas por los alumnos de años atrás y sugirió preguntar a los alumnos mediante las 
redes sociales cuáles son los temas de interés para ellos; también sugirió que cuando las asignaturas 
optativas no se impartan por tres semestres automáticamente se den de baja.    
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Corona Vázquez 
quien sugirió que la invitación para participar en las optativas sea extensiva a los profesores de 
Posgrado. 
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El Consejero Profesor Roberto Cabrera Contreras consideró que además del interés del alumno 
también sea dar un mayor conocimiento por lo que consideró deben participar todos los 
departamentos.  
  
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López, quien dijo tener claro que los alumnos reciben una orientación y 
conocimiento de poder tomar las optativas en cualquier semestre antes de internado, pero su 
percepción de que decirles a los alumnos repetidores que tomen una optativa para regularizarse, es 
como obligarlos.  
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna aclaró que ninguna autoridad ha dicho a los 
alumnos repetidores que tomen una optativa, consideró que tal vez exista una confusión, ya que en 
los casos de alumnos que han caído en artículo 22 o 33, por legislación no son alumnos de la 
universidad por lo que dejan de tener una serie de derechos y beneficios, por ejemplo, no cuentan con 
el seguro facultativo que tienen los alumnos o el acceso a la biblioteca que siendo repetidores es una 
necesidad, por lo se ha trabajado en este tema; y una opción que les beneficia en estos casos es 
inscribirse a una optativa ya que no tienen restricciones para hacerlo, y son nuevamente alumnos de 
la UNAM contando con las prerrogativas. 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Lic. Valdez Orozco quien 
dijo que para los alumnos en artículo 22 o 33 se tiene una colaboración con el programa Institucional 
de tutorías mediante el reforzamiento para el aprendizaje, para los alumnos de artículo 33 pueden 
inscribirse de forma ordinaria pero para los de artículo 22, solo pueden aprobar sus asignaturas 
mediante examen extraordinario, por lo que se brinda el apoyo que se requiera en cada caso. 
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Durante Montiel agradeció todos los comentarios puesto que 
enriquecen el trabajo, y la información presentada tanto la Lic. Valdez Orozco a cargo de las optativas 
presenciales como de la Dra. Macedo de la Concha a cargo de las de MOLIMOD, ha sido en respuesta 
a casos presentados, como por ejemplo los alumnos que se han enfermado y requieren el apoyo del 
seguro facultativo la Facultad busca la manera de apoyarlos. Agregó que para finales de año se 
presentará una nueva propuesta de optativas, como siempre buscando el beneficio para los alumnos. 
 
El Presidente del Consejo, felicitó nuevamente a las ponentes y agradeció los comentarios de los 
presentes.  
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7. ASUNTOS GENERALES 

 
 
7.1 Comisión de Asuntos Académico-Administrativos.  
 

Finalizó la participación de la Consejera Profesora Adriana Elizabeth González Villalva, como miembro 
de la CAAA, a quien se agradeció su valiosa colaboración y se invitó a la Consejera Profesora Rosa 
María Zúñiga Sánchez a formar parte de dicha Comisión durante las próximas cinco sesiones.  

 
7.2 Opinión de la Comisión Especial del Recurso de Revisión en el Área Biomédica del Departamento de 

Farmacología. 
 

El Consejero Profesor Fausto Alejandro Jiménez Orozco, como representante de la Comisión Especial 
del Recurso de Revisión del Departamento de Farmacología, presentó los antecedentes del asunto, 
en el que resaltó que es una plaza SIJA, la cual de acuerdo a las normas operativas se debe de  
celebrar un Concurso de Oposición Abierto a los 3 años; este contó con dos participantes, resultando 
ganadora la persona que ocupaba la plaza, por otra parte la participante no ganadora presentó el 
recurso de revisión, quien consideró ser una mejor opción debido a que cuenta con una amplia 
experiencia clínica así como su trayectoria docente, cabe mencionar que a la fecha del COA la 
participante ya era jubilada en su plaza externa a la UNAM, posteriormente el Consejero Profesor 
Jiménez Orozco expuso a detalle los elementos analizados por la Comisión para la ratificación de la 
Ganadora del COA.  
 
La Consejera Profesora Barrera Oviedo preguntó si en un COA de una plaza SIJA, que es para jóvenes 
investigadores, puede participar una persona ya jubilada. 
 
El Consejero Profesor Jiménez Orozco dijo que las plaza SIJA se otorgan a jóvenes pero, después de 
tres años deben ser sometidas a COA y de acuerdo al EPA no hay restricciones de ese tipo, por lo que 
cualquier persona que cumpla con los criterios puede participar.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Corona Vázquez 
quien dijo que las plazas SIJA fueron creadas para jóvenes con la idea de revitalizar la investigación y 
dar oportunidad a los jóvenes investigadores, por lo que consideró que la decisión de ratificar a la no 
ganadora no tiene ningún conflicto.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López, quien consideró que se deben hacer modificaciones al EPA, ya que en 
los concursos no son claros, puesto que puede participar cualquier persona y las plazas SIJA no 
cumplirían el objetivo por lo que fueron creadas. Sugirió que el Consejo Técnico haga la propuesta 
para revisar estos temas. 
 
El Presidente del Consejo con autorización de Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnico Académica Duarte Escalante, quien apoyó la sugerencia de la Consejera de Área Profesora 
Velázquez López, de enviar una propuesta de modificación al EPA, puesto que el objetivo de las plazas 
SIJA se puede perder en los COA’s.  
 
El Consejero Profesor Jiménez Orozco solicitó al Pleno retomar el punto original, que es la discusión 
para ratificación del dictamen de no ganadora por parte de la Comisión Especial del recurso de revisión.   
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El Presidente del Consejo dijo que aunque van de la mano, el enviar una propuesta de modificación y 
el asunto presentando, ahora son dos cosas diferentes, por lo que solicitó centrarse en el asunto 
presentado. 
 
El Consejero Profesor Ricardo Lascuráin Ledesma dijo que el dictamen de la Comisión Dictaminadora 
y el de la Comisión Revisora coinciden en sus argumentos finales.  
 
La Consejera Profesora Cecilia Teresa Ximénez García dijo que el dictamen final se basó en las 
capacidades de las candidatas con argumentos académicos para declarar a la ganadora y no fue la 
edad. 
 
El Presidente del Consejo dijo que el tema está claro, pero de manera colateral a juicio de varios es 
injusto que en una plaza de este tipo participe cualquier persona, perdiendo la filosofía del origen de 
la plaza.   
 
El Consejero Profesor Jiménez Orozco presentó al Pleno las pruebas y el análisis para la toma de la 
decisión de la Comisión Especial así como la controversias presentadas. 
 
El Consejero Profesor Miguel Ángel Rodríguez Weber comentó que cuando se forman las comisiones 
para evaluar un concurso, se nombran en un número impar, con el propósito de no prolongar las 
decisiones en caso de empate lo ideal es que sea por consenso y la finalidad es presentar al Pleno el 
dictamen final.  
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Corona Vázquez quien dijo estar de acuerdo con los Consejeros 
Profesores e insistió en que el programa de SIJA se lanzó junto con el del retiro voluntario, donde el 
objetivo es tener un balance entre la capacidad y experiencia del personal académico y la incorporación 
de jóvenes académicos y como mencionó el Presidente del Consejo no se debe perder la filosofía y el 
objetivo de las plazas SIJA. 
 
La Consejera Profesora Ramos Rocha consideró que debe haber un elemento subjetivo con elementos 
objetivos dentro de las Comisiones calificadas, se emite un juicio que debe favorecer a quien lo 
merezca, agregó que la propuesta que está pendiente va orientada en este sentido. 
 
Después de una amplia discusión del tema, el Presidente del Consejo sometió a votación el dictamen 
de ratificación de No ganadora de la participante que interpuso el recurso de revisión presentado y la 
ratificación de ganadora de la otra participante.   

 
DECISIÓN: SE RATIFICÓ CON 24 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y SIN 

ABSTENCIONES, EL DICTAMEN DE NO GANADORA DE LA PLAZA CONVOCADA 
EN LA GACETA UNAM EL 7 DE NOVIEMBRE DE 2019, DEL DEPARTAMENTO DE 
FARMACOLOGÍA. 

 
 

ASUNTOS ABIERTOS 
 
El Consejero Profesor José Antonio Rojas Ramírez informó que en la próxima sesión del Pleno, la 
Comisión de Reglamentos presentará la Modificaciones al acuerdo por las que se crea el Comité de 
Investigación de la Facultad de Medicina, así mismo informó se reenvió la propuesta de la Comisión 
ad hoc en espera de nuevas observaciones. 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Alumno Morán Peraza quien informó que los invitados permanentes representantes de alumnos están 
trabajando ventanas de oportunidades en beneficio a la comunidad estudiantil, con iniciativas 



 

Sesión Ordinaria virtual  
Minuta 57 

8 de junio de 2022 

24 

enfocadas a diferentes dependencias con el objetivo de hacer sinergia con las autoridades, sin 
desestabilizar la estructura y organización de la Facultad de Medicina. 

 
El Presidente del Consejo dijo que se trabajará de manera ordenada y organizada para este propósito     
en común. 

 
La Consejera Profesora Barrera Oviedo invitó a los presentes a revisar nuevamente la propuesta de la 
comisión ad hoc que incluye propuestas relacionadas con el punto anterior y enviar sus observaciones.  
 
Con autorización del Pleno, Dr. Espinosa Velasco en otro tema, comentó que se recibió por parte de 
la Comisión Interna para la Igualdad de Generó de la Facultad de Medicina, la solicitud de la 
designación de dos representantes del H. Consejo Técnico en sustitución de una Consejera Técnica 
Profesora y Alumna, por lo que se pidió a los presentes enviar sus propuestas para presentar en la 
próxima sesión del Pleno.  
  
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Alumna Invitada 
Permanente representante de alumnos de la Licenciatura en Fisioterapia, Noemi Elyan Jiménez 
González, quien informó del paro estudiantil en la licenciatura de Fisioterapia desde el 27 de mayo del 
año en curso, y que se han llevado a cabo asambleas estudiantiles y mesas de diálogo con el señor 
Director Dr. Germán Enrique Fajardo Dolci y la Coordinación de la licenciatura, y fue entregado un 
pliego petitorio inicial, poniendo de manifiesto algunos puntos a trabajar, entre los que se encuentra la 
remoción de la actual coordinadora de la licenciatura debido a una falta del artículo 25 de la Legislación 
Universitaria, que menciona que los Coordinadores de la licenciaturas serán designados o removidos 
por el rector a propuesta de los directores de las entidades académicas, así mismo que la duración del 
cargo será de 3 años y podrán permanecer por un periodo adicional, por lo que la comunidad estudiantil 
solicitó a la Lic. Yasmín Aguilar Martínez, Secretaria Jurídica y de Control Administrativo el marco 
jurídico y la interpretación de dicho artículo, pidiendo a las autoridades la corrección a dicha falta en la 
legislación universitaria. 
 
El Presidente del Consejo, dijo que continuarán trabajando en la mesa de diálogo de todos los puntos 
del pliego petitorio presentado por los alumnos de la licenciatura en Fisioterapia.  
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López, quien dijo que es importante que los alumnos estén al pendiente de la 
parte legal y a los periodos de estancia de las Coordinaciones, consideró que se deben de revisar las 
demás coordinaciones de las licenciaturas que en estas fechas también están por concluir su periodo 
normal así como el adicional. En otro punto preguntó cómo será el regreso en el próximo ciclo escolar. 
 
El Presidente del Consejo dijo que en la próxima sesión se presentará el regreso a clases para el 
próximo ciclo escolar. 
 
La Consejera Profesora Adriana Elizabeth González Villalva, preguntó a donde se enviará la propuesta 
para representantes ante la Comisión Interna para la Igualdad de Generó de la Facultad de Medicina.  
 
Con autorización del Pleno, Dr. Espinosa Velasco dijo que a la Secretaría del Consejo Técnico. 
 
El Presidente del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Alumno Morán Peraza quien informó que los representantes de alumnos ya cuentan con su propuesta 
y la enviarán a la SCT.  
 

  La sesión finalizó a las 11.20 horas.  
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